
 

ATA Nº 662 

Aos onze dias do mês de setembro de 2019, a Câmara de Vereadores, localizada no prédio do Centro Cultural, 

reuniu-se em Sessão ordinária, sob a Presidência do Vereador Clovis Batistella e secretariada  pelo Vereador 

Silvio João Balista. Contou com a presença dos Vereadores Sidinei Rossetto, Vitor Moi, Leonel Roberto Alievi, 

Andriele Carneiro, Everaldo Luiz Zambiasi, Zilda Maria Zandoná Castoldi e Elaine Moreira do Amaral. Os 

Vereadores Ivonei Zanetti, Beloni Terezinha Martins Dal Mora, Marcia Regina Balista e Odemar Antonio Soletti 

estão licenciados por trinta dias para tratar assuntos de interesse particular.  O Senhor Presidente declarou 

abertos os trabalhos da presente Sessão Ordinária e na sequência solicitou a colega  Sidinei para que 

motivasse uma oração. O Senhor Presidente consultou os demais vereadores a respeito do ofício pmbf nº 

148/2019 em que o prefeito municipal comunica que estará gozando de férias e o consequente projeto de 

decreto legislativo nº 02/2019 que concede férias ao exmo. Senhor prefeito municipal Marcos André Piaia, 

que foi incluído em pauta intempestivamente. Os Vereadores, por unanimidade concordaram com a inclusão 

dessa matéria na pauta da presente sessão ordinária.  Em seguida o Senhor Presidente solicitou ao Secretário 

da Mesa Diretora que efetuasse a LEITURA DA MATÉRIA, que constou dos seguintes documentos: Ata nº 

661 da Sessão Ordinária do dia 28.08.2019; Projeto de Lei Municipal nº 016/2019, Dispõe obre as diretrizes 

orçamentárias para o exercício financeiro de 2020; Projeto de Lei Municipal nº 017/2019, Autoriza a cedência 

de servidor para exercício em outro órgão. Ofício Pmbf nº 148/2019, comunicando férias do Prefeito; Projeto 

de decreto legislativo nº 02/2019 Concede férias ao Exmo. Sr. Prefeito Municipal Marcos André Piaia. Lida a 

matéria o Senhor Presidente passou ao GRANDE EXPEDIENTE: O primeiro orador inscrito é o Vereador 

EVERALDO LUIZ ZAMBIASI, que saudou a todos  e comentou que na semana retrasada esteve viajando 

para a Brasília, junto com o prefeito e a convite dele. Disse que foi muito viável a viagem, visitaram vários 

gabinetes, Senadores, Ministérios fazendo pedidos, entregando ofícios para os nossos deputados para 

mandarem verbas para o nosso município. Se não formos lá eles não irão lembrar de nós, por isso temos que 

cobrar de nossos deputados. Agradeceu os pedidos que fez para a administração e aos secretários e uns 

pedidos que vai renovar os pedidos e tem certeza que irão fazer. A paralela do lado de cima do asfalto que 

pediu a muito tempo e amanhã deverá ser concluída, pois falou com o Ivan e o cascalho está em cima do 

caminhão. Na verdade, não é muito serviço, foi meio dia e mais meio dia ficará pronto e ali vai beneficiar mais 

de dez famílias e ali é um lugar que vai crescer, vai ter um loteamento com mais de cinquenta terrenos. Antes 

o pessoal tinha que pegar o lixo e atravessar o asfalto e a paralela para levar o lixo para baixo. Hoje, graças 

a Deus, foi uma obra fácil de fazer, sem muito custo e está aí. Agradece muito a Secretaria de Obras e ao 

prefeito. Em nome do Bairro, como presidente do Bairro e Vereador, agradeceu pela reforma do assoalho do 

pavilhão e a pintura da quadra. O coberto que tem goteiras ainda não foi arrumado e segundo o prefeito ele 

mandou fazer, mas ainda não conseguiu peões para fazer isso e está difícil a mão de obra. Desde já 

agradeceu. O prefeito também prometeu que vai fazer uma ampliação do pavilhão. Disse que lutou muito por 

isso.  Foi várias vezes a Brasília entregar ofícios para esse pedido do pavilhão, mas nunca conseguiu. Só 

prometeram, mas infelizmente não conseguiu. Tem certeza que se o Marcos falou ele vai fazer. Também fez 

um pedido para fazer uma britagem ao redor do pavilhão e da Igreja, que segundo o Ivan lhe prometeu que 

vai fazer, por isso está aí para trabalhar pelo município, para trabalhar para o Bairro, independente de partido, 

independente de conversas. Disse que se elegeu com o povo que votou e agora tem que fazer alguma coisa. 

Pelo menos os pedidos. Se não consegue pelo menos pediu. Está muito contente e agradece muito essas 

pequenas obras que vem em benefício do Bairro primeiro de maio e dos moradores ao lado de sua casa que 

vai beneficiar, não é muita gente, mas vai facilitar muito o acesso para caminhar, não precisa ir pelo asfalto e 

nesse trajeto até de carro já estão passando. Agradeceu a todos. A segunda oradora inscrita é a Vereadora 

ANDRIELE CARNEIRO, que saudou a todos e colocou-se favorável aos projetos que tramitam na Câmara. 

Parabenizou a todos os alunos dos quintos anos das Escolas municipal e estadual que tiveram a formatura 



do Proerd na última sexta-feira, aqui na Câmara. Pensando no mundo em que nos encontramos hoje, as 

crianças estão cada vez mais expostas a riscos prejudiciais a saúde, como as drogas, o alcoolismo, a violência 

e são programas como o Proerd que possibilitam que eles percebam que para se divertir, para ser feliz eles 

não precisam fazer uso de entorpecentes que destroem não só a saúde deles, mas a saúde da população, a 

saúde da própria família, destrói a própria família. Que essas crianças possam lembrar de todos os 

ensinamentos que lhes foram dados durante o processo e cumpram com o juramento que aqui eles firmaram. 

Agradeceu as escolas, famílias, a corporação da Brigada Militar, que há alguns anos já desenvolve esse 

projeto em nosso município. Deixou um convite para todos se fazerem presentes no dia 23 de setembro, das 

nove às dezesseis horas, em frente a prefeitura, com o projeto RGE na praça. Esse projeto traz consigo duas 

unidades móveis com atividades de palestras e peças teatrais que nos ajudam a ter a consciência a ter um 

consumo de eletricidade de uma forma sustentável. É sempre bom e interessante aprender cada vez mais em 

como cuidar de nosso planeta, pois se mantermos o nosso planeta de forma sustentável hoje o terreno de 

amanhã continuará sendo fértil. Agradeceu a colega Marcia Balista por ter cedido o espaço nessa Casa e pela 

receptividade que tece de seus demais colegas Vereadores. Nessa semana encerra seu período na Câmara, 

porém mantem seu nome a disposição, tanto dos colegas quanto da população em geral. Agradeceu mais 

uma vez a todos e deixou o desejo que esta semana seja proveitosa para todos. O terceiro orador inscrito é 

o Vereador VITOR MOI, que saudou a todos e comentou que quando trabalhava na Secretaria de Obras 

fizeram muitas ampliações de bueiros. Disse que os agricultores estão investindo em máquinas maiores e foi 

feito esse trabalho para todos se servirem, como exemplo uma plantadeira que antes não passava nesses 

bueiros agora pode passar. São obras que vem em benefício da agricultura, pois nosso município tem por 

base a agricultura. Comentou sobre o cascalho que fizeram e estão fazendo nas propriedades, no entorno 

das covas de silagem e estrebarias. Com essa nova lei do leite, o barro é uma coisa que prejudica muito e 

esse serviço beneficia bastante. Também comentou a respeito das máquinas que foram conseguidas para a 

agricultura, como a colheitadeira de silagem, pois era uma preocupação na hora de fazer a silagem e os 

agricultores estão investindo mais e todas as máquinas que vieram foram para beneficiar a agricultura. 

Agradeceu ao Vereador Odemar que lhe cedeu a vaga para poder assumir na Câmara. O quarto orador 

inscrito é o Vereador SILVIO JOÃO BALISTA, que saudou todos e comentou de sua alegria em ver mais uma 

etapa da britagem sendo concluída essa semana. Iniciou-se em São José Agusso e essa semana chegou no 

Posto Grossi, junto ao silo da Cotrisal. Todo esse travessão, que liga Santo Antônio e São José Agusso, 

saindo na BR próximo ao pingo está todo concluído.  Demorou um pouquinho em virtude de que a empresa 

que entregava o material não conseguia britar o suficiente para acelerar esse processo, mas mesmo assim 

está aí mais um trecho concluído e nos próximos dias se inicia nas outras comunidades. Sexta feira esteve 

nessa Casa acompanhando a formatura do proerd onde é firmada uma parceria entre a Brigada Militar e o 

poder público municipal que trata a questão das drogas entre as crianças, então de muito proveito essa 

parceria, que continue como falou o Capitão da Brigada aqui. Essa parceria vem há muito tempo, então que 

se continue. Isso é muito bom ensinar para as nossas crianças. Parabenizou a administração por dois fatos 

esses dias ocorridos. Primeiro foi a entrega de trezentos pares de tênis a estudantes da rede municipal e 

educação infantil, então aí está mais um exemplo do comprometimento dessa administração com os 

estudantes do município. Primeiramente foi entregue uma jaqueta quando era o período mais frio e agora foi 

entregue um par de tênis a cada aluno da rede municipal. Parabéns a administração e que continue essas 

iniciativas. Também parabenizou uma outra ideia da Secretaria da Agricultura, juntamente com o prefeito 

municipal que nos próximos dias já estão sendo adquiridos materiais, que é a instalação do viveiro municipal. 

Será construído na comunidade de Santo Antonio Agusso, na área que é da municipalidade, lá tem uma área 

de terras próxima ao salão do Santo Antonio Agusso, então uma ótima iniciativa e deixa os parabéns a 

Secretaria da Agricultura e ao Senhor Prefeito Municipal. Lá serão produzidas mudas de árvores nativas e 

mudas de flores para embelezar ainda mais a nossa cidade, então ótima iniciativa e parabeniza a 

administração. Quanto aos projetos é favorável. Essa cedência de servidor ela vai garantir ainda mais a nossa 

segurança. Temos que fazer a nossa parte quanto município. Somos cobertos pela delegacia de Sarandi que 



atende aqui, então esse pedido deles vem a longa data, então agora vai ser por lei o prefeito autorizado a 

disponibilizar um funcionário para essa área de segurança e com certeza é uma área das mais importantes 

que temos. Também mencionou a respeito da programação da semana farroupilha que ocorre na próxima 

semana. Na noite do dia 19 será realizada a noite gauchesca em conjunto com a secretaria de educação e o 

CTG Reponte da Tradição. No dia 20 haverá um desfile farroupilha e logo depois uma confraternização junto 

a área verde que é próximo ao parque de máquinas. Agradeceu o investimento da municipalidade que 

aumentou em mais de cem por cento o incentivo as invernadas do CTG Reponte da Tradição que é no intuito 

de cultivar a nossa tradição gaúcha. Deixou os parabéns a todos nós gaúchos pela passagem que será no 

próximo dia 20, na outra sexta feira. Parabéns a todos nós gaúchos, povo guerreiro que somos quem sustente 

esse Brasil, com certeza. A quinta oradora inscrita é a Vereadora ZILDA MARIA ZANDONÁ CASTOLDI, que 

saudou a todos e desejou as boas vindas e o termino dos novos vereadores, como não estava na sessão 

anterior, desejou que se sintam bem a Andriele, Everaldo, Leonel e Vitor. Quanto ao projeto número 17 que 

tramita nessa casa colocou-se favorável. O projeto autoriza cedência de um servidor público para a secretaria 

de segurança pública de Sarandi, por se tratar de segurança pública entende que é necessário0 investir na 

segurança das pessoas, pois vivemos num mundo onde a violência está se alastrando cada vez mais e não 

é diferente aqui em nosso meio ou nas cidades menores. Já tivemos vários assaltos e roubos e necessitamos 

de um reforço maior em nosso município. Falando com pessoas de nosso município ouviu e recebeu vários 

elogios e quer repassas a administração pública e ao prefeito e a secretaria de obras com referência a limpeza 

das ruas de nosso município. As pessoas já estão percebendo que essa limpeza está sendo feita com mais 

frequência e com relação a colocação dos containers nesses locais de maior concentração de lixo a gente vê 

que está diminuindo o lixo esparramado pela nossa cidade, mas ainda percebe que é necessário que a 

população colabore usando adequadamente os containers e que descartem o lixo de uma forma adequada. 

Parabenizou os responsáveis por essa obra. Também parabenizou a Brigada Militar e a secretaria de 

educação que em parceria realizaram esse programa educacional de resistência contra as drogas e violência 

que envolve as escolas e famílias e tem como objetivo ensinar os jovens habilidades para conduzir suas vidas 

de maneira responsável e que essa programação do proerd continue e que nas escolas também seja 

trabalhado esses assuntos que foram realizados nessa programação. Também comentou sobre o projeto 

RGE na praça que o município aderiu. Achou que é uma boa iniciativa e esse projeto vai ser realizado dia 23 

de setembro, na calçada da prefeitura municipal, das nove as dezesseis horas e vai ter atendimentos a clientes 

no local, promovendo a conscientização sobre o uso e economia de energia elétrica. Haverá também 

apresentações, teatro educativo e várias outras atividades. Reforçou o convite que está sendo feito pela 

administração municipal e nós como vereadores também temos o papel de cada vez mais levar e insistir para 

que nossa população participe nessa programação que é feita para ter melhor entendimento sobre esse 

assunto. Esteve em viagem a Brasília, juntamente com o prefeito municipal Marcos, o vereador Everaldo e a 

vereadora Elaine. Tiveram oportunidade de visitar vários parlamentares encaminhando ofícios com várias 

reivindicações de recursos para auxiliar no desenvolvimento de projetos do nosso município. Fomos muito 

bem recebidos, o nosso município tem expressão muito grande com os parlamentares gaúchos e voltaram 

contentes que alguma coisa foi sinalizada. Na oportunidade trataram sobre o andamento dos projetos que 

estão em andamento, como a piscina termina, as arquibancadas do carijó e do centro de eventos, os quais 

demonstram que já estão a se concretizar, a começar as obras. A sexta oradora inscrita é a Vereadora 

ELAINE MOREIRA DO AMARAL, que saudou a todos e colocou-se favorável aos projetos. Parabenizou a 

administração municipal pelo belo presente para os alunos municipais que é o tênis que foi concedido aos 

nossos alunos. Os pais agradecem por esse belo presente. Nos dias 27 a 29 esteve juntamente com o prefeito 

e os colegas Zilda e Everaldo em Brasília, visitando os deputados e senadores, onde colocaram várias 

necessidades de nosso município. Tem certeza que nossos pedidos serão atendidos. O sétimo orador inscrito 

é o Vereador LEONEL ROBERTO ALIEVI, que agradeceu a bancada do PDT pelo espaço cedido. 

Parabenizou a Brigada Militar e Poder Público pelo ótimo projeto desenvolvido. Com certeza será de grande 

valia para nossos jovens munícipes. Agradeceu pelo início dos trabalhos relacionados a perfuração do poço 



artesiano na comunidade de Linha Ervalzinho que está sendo desenvolvido ainda mas com certeza será de 

grande valia para toda a comunidade e principalmente a região da chamada cabeceira do ervalzinho que são 

os que mais sofrem com a falta de agua quando dá problema na bomba o coisas assim. Agradeceu também 

a iniciativa do Poder Legislativo e Executivo pela restauração a princípio do campo de Santo Antonio Agusso, 

com certeza será de grande valia pela integração social, principalmente das comunidades de Santo Antonio 

Agusso, São José, Bairro Pingo e do município como um todo. Parabenizou também pela passagem no 

próximo dia 20, pela semana farroupilha, para todos os gaúchos, por essa data que é muito significativa para 

todos nós. Em especial agradecer a todos os membros e colaboradores dos CTGs, pois afinal são eles os 

principais que mantém as nossas tradições. Na sequência o Senhor presidente passou a ORDEM DO DIA: 

Ata nº 661 da Sessão ordinária do dia 28 de agosto de 2019. Em discussão. Em votação. Aprovada por 

unanimidade. Em discussão. Em votação. Aprovada por unanimidade. Projeto de Lei Municipal nº 017/2019, 

Autoriza a cedência de servidor para exercício em outro órgão. Em discussão. Em votação. Aprovado por 

unanimidade. Projeto de decreto legislativo nº 02/2019 Concede férias ao Exmo. Sr. Prefeito Municipal Marcos 

André Piaia. Em discussão. Em votação. Aprovado por unanimidade. O Projeto de Lei Municipal nº 016/2019, 

dispõe obre as diretrizes orçamentárias para o exercício financeiro de 2020, permanece em estudos nas 

comissões até a realização de audiência pública. Não havendo mais matéria a apreciar o Senhor Presidente 

passou às EXPLICAÇÕES PESSOAS: O Vereador Everaldo colocou-se favorável aos projetos e agradeceu 

a Bancada do PDT pelo espaço e pelos pedidos que foram atendidos e pelos que estão por vir. Parabenizou, 

assim como o Silvio falou, pelas estradas. Disse que andou pelas estradas e parabenizou pelas estradas que 

temos hoje e tem muita coisa para fazer, mas dá para andar ligeiro. O Vereador Silvio disse que referente a 

Baixa do projeto 016, a Bancada do PP preferiu baixar por ser um projeto bastante extenso e é o projeto que 

vai gerir sobre tudo no próximo ano, então a Bancada quer analisar com mais cautela. É um projeto bastante 

detalhoso e longo e por isso que baixaram o projeto. Não havendo oradores a se manifestar e nem matéria a 

apreciar o Senhor Presidente agradeceu a presença de todos e convidou para a próxima Sessão Ordinária 

que será realizada no dia 25 de setembro de 2019 às 18.30 horas.  Estão encerrados os trabalhos da presente 

Sessão Ordinária.  


